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Привет Уважаемый читатель. Ты держишь третий выпуск журнала 
"Socceross". В этом номере заканчивается цикл, состоящий из четырех частей, 
посвященный ЕВРО-2012, в котором рассказывается о матчах, проходящих в 
Харькове и Донецке. Ты сможешь почитать про экватор выступления сборной 
Австралии в отборочном цикле Чемпионата Мира. Также познакомишься с ещё 
одним активистом нашего ФС. Сможешь взглянуть на газету Лиги, 
"Бомбардир" с другой стороны. И на закуску сможешь прочитать крайне инте-
ресную статью о взаимоотношениях руководства и менеджеров ФС-ов.  

Итак, без лишних слов - приятного чтения! 
 

 

  С ув. Главный редактор Алексей Литвинов-Богданов (Милкер-Мотор)  



 

 

Чемпионат Европы:           
Донецк 

Всё началось с неожиданно подвернувшейся халтуры и, как следствие,    
упавших денег. Чемпионат Европы был в самом разгаре, и в радужной перспек-
тиве светил матч полуфинала в Донецке на Донбасс Арене, в котором на тот     
момент вполне могла участвовать и сборная России. Решение пришло как всегда 
резко, и я уже набираю Макса. 

- Ну что, погнали? 
- Ну, давай! 
- Билеты? Ну, на крайняк там, в фанзоне посмотрим – главное атмосфера! 
Набираю Надюху (жену): 
 –  Так и так, ты не против? Что тебе за это будет? Да что хочешь! Спасибо! 

Целую! 
В течение получаса были куплены билеты на самолет туда, по 8 000 рублей 

с лица. Оттуда стоят 44 000 – нам это не подходит никак. 
Погнали дальше! Где жить? Онлайн резерв отелей. Так, 14 000, 12 000, 18 

000 – все не то, а вот 3500 за двоих! Это подходит! Хостел в пятнадцати минутах 
езды от центра на остановке «Мотель». 
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Спустя несколько дней с ленцой выдвигаюсь на вокзал купить плацкарт из 
Донецка, но удается купить только практически последние 2 билета в купе по   
4 000 рублей – годится! 

Всё же чемпионат Европы,  всё же полуфинал. Ну что берем? А, давай! 
По 8 000 рублей -  очень хорошие билеты второй категории под VIPом      

рядом с первой категорией. Себестоимость -  150 евро. Переплата для Москвы 
вполне терпимая. 

Итак, бюджет 20 000,  дорога туда-сюда, плюс билет на матч, и еще 2 000 
рублей за две ночи. На третью ночь не брали жилье, ибо планировали ехать    
купаться на Азов и там остаться на ночь. 

Дальше был матч Россия – Греция. 
Не сказать, что я сильно расстроился результату, но вот игрой очень был 

расстроен. Просто позорно так играть за свою страну. Не все конечно…
некоторые бились, но вот отдельные краснощёкие чипсоеды и еще пару мораль-
ных инвалидов просто убили. Я сам играю в футбол и, надеюсь, что-то           
понимаю в этой игре.  Да что там говорить – я решающий гол забил за Сьерру-
Леоне в игре с КГБ. Ладно! Думаю, да пожалуй, уверен, каждый из них получит 
то, чего заслуживает! Не сказать, что расстроились вылету сборной. Зато не    
будет таких жестких разочарований в самой поездке. 



 

 

Двадцать шестого 
июня мы приземли-
лись в город-трудягу 
Донецк! В аэропорту 
дождались рейсового 
современного, распис-
ного под чемпионат 
автобуса за восемь 
рублей, и двинули с 
пересадками до хосте-
ла. Сам город пред-
стал перед нами точь 
в точь как многие    
российские уездные города. Местами грязный и разрушенный, немного         
обустроенный в центре. Доехав до хостела, мы кинули вещи на свои двухъярус-
ные кровати и занялись обычными делами: есть, мыться, спать. Нашли очень 
хорошее кафе через дорогу. За сто двадцать рублей -  очень большой и вкусный 
комплексный обед. К вечеру поехали в центр города. Добыв бесплатную карту 
еще в аэропорту, мы бродили по центру, и уже к ночи добрели до фанзоны,     
расположенной в  большом парке, рядом со старым стадионом. Кабак, ещё      
кабак и ещё кабак, и мы уже едем спать. Завтра длинный день. Где-то в шесть 
утра под окнами начался цыганский ад. Ночью цыгане цыганили друг у друга 
что-то, и к утру начали истошно орать и причитать. Их хватило часа на          
три-четыре, демоны какие-то. 

В хостеле познакомились с пареньком из Уфы, и после этого он был всё 
время с нами. Днем заехали в фанзону, пока было светло. Осталось очень      
среднее впечатление. Хорошим был только экран. 

Далее занялись поиском такси для поездки на Азов (250 км примерно) и 
возврата к поезду. Наметив себе несколько вариантов, остановились на таксисте 
от хостела и двинулись на стадион. 

Надо сказать, что накануне, что в день матча той атмосферы футбольного 
праздника в городе не было совсем. Местные особо по этому поводу не радова-
лись, а испанцев с португальцами было еще поискать, да и найдя, тоже было ни 
о чем. Рекламные вывески, кое-какие флаги по городу и все.  В самом городе   
тоже смотреть особо нечего, да, пожалуй, вообще нечего! 

За несколько часов до матча двигаемся из центра к стадиону, и уже             
намечается некая толпа. На подходе к самому стадиону куча народа и               
спекулянты. Что очень понравилось, так это сам красавец стадион – Донбасс 
Арена. Новый, настоящий футбольный стадион. Думаю, один из лучших в      
мире. 
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     Бодрая церемония открытия матча, и мы в предвкушении отличной игры 
двух прекрасных, играющих команд. Свисток, игра началась. Через несколь-
ко мгновений пошёл клич «Россия-Россия», подхваченный по ощущениям 
половиной стадиона, но сразу стихший. Как бы обозначили сколько нас.  

Следующий  клич -  «Украина» особо не впечатлил и тоже сразу стих.       
Испанцев было больше португальцев,  и у них был более организованный       
сектор. Что же сама игра?  Полное разочарование! Что те, что другие показали 
скучнейший футбол. Одни играли в «дыр – дыр» всю игру  в центре поля,      
другие в редкие дальние «дыыыр» при отборе и сразу назад. Кристина тоже не 
зажигала особо. Запорол несколько штрафных подряд. От скуки стадион пускал 
волну, следя за ней, а не за игрой. Дальше было дополнительное время и серия 
пенальти, в которой повезло «гишпанцам». 

После матча мы задержались допоздна в центре города, но никаких          
движений и гуляний не заметили, и часа в три ночи поехали спать. 

Надо сказать, что чемпионат в Донецке особо понравился таксистам,        
владельцам гости-
ниц и жилья, и      
ресторанам в центре 
города. Эти ребята 
еще долго будут 
вспоминать сверх-
прибыли этого    
чемпионата. 
Утром мы двину-
лись на Азов.        
Перекусив и           
погрузившись     
втроем в такси, мы 
помчали к морю. По 
свободной дороге, 
на которой нам 
встретилось около 
пятнадцати серьез-
ных аварий за 250 
км. Таксист привез 
нас в местечко       

Меликово и дал напутствие, что когда нас атакуют, предлагая жилье, сразу не 
соглашаться, а походить повыбирать. Походив полчаса, мы не нашли ни одного 
предложения по жилью. Обратно нам надо было ехать  утром на этом же такси-
сте. Мы забронировали места в самом лучшем кабаке для просмотра второго 
полуфинала и пошли, конечно, купаться. Закупившись большим количеством 
рыбы и пива, на теплом песочке в приятной воде Азова мы провели все время 
до матча. 
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Во время самого матча мы изрядно поели и главное попили. После феери-
ческой победы Италии мы, уставшие, лоб в лоб столкнулись с проблемой        
ночёвки. Я решил спать на пляже, а парни все же решили искать жилье. Снова 
встретились мы в три часа ночи на пляже. Я, подмерзший, а они замученные и 
усталые. Спать было негде! Позвонили таксисту – он ушел в отказ, сказав, что 
повезет только в десять утра, до которого было еще часов пять-шесть. Надо   
сказать про ночную атмосферу этого поселка. Кругом бродят пьяные компании, 
где-то дерутся, где-то орут попсовые дискотеки, где-то стоят машины с фарами. 
В итоге, мы принимаем волевое решение: кинуть нашего таксиста и уехать на 
любом другом. Местный паренек помог нам вызвать такси, и мы помчали в наш 
хостел, где и упали по прибытию. 

Утром закупка подарков и поезд Донецк-Москва! 
Сама поездка оставила двоякое впечатление. Ожидаемых впечатлений    

футбольного праздника мы не получили, но отдохнули в целом очень неплохо. 
Спасибо за внимание! Всем удачи! И больше путешествовать!  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Сергей Хохлов (kosmofinozepa) 
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Чемпионат Европы:                
Харьков 

История Чемпионата Европы по футболу 2012 началась для меня в начале 
2011 года. Именно тогда УЕФА открыл портал по продаже билетов. И именно 
тогда я решил, что не могу пропустить такое событие. Первым делом зарегист-
рировался на официальном сайте УЕФА и начал думать, какие билеты              
заказывать. Для этого пришлось прочитать все правила, которые были там     
представлены. Выбор был сделан – пакет, включающий в себя билеты на         
все матчи в определенном городе (Venue series). Естественно, город – Харьков. 
Одному посещать матчи не было желания, поэтому был заказан двойной пакет. 
Также хотелось попасть на финал, поэтому и туда сделал заказ. 
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Далее был период ожидания. И затем, в мае 2011-го, после закрытой     

жеребьевки, было получено письмо о том, что я после оплаты, стану         
обладателем билетов, каких именно, не уточнялось, пришлось смот-
реть почтовый ящик и проверять. Оказалось, что выиграла моя заявка 
на все матчи в городе Харькове. То есть по два билета на все  матчи.                
С финальным матчем не повезло. 

Параллельно со мной, мой коллега по работе также получил возможность     
выкупить билеты, он заказывал четыре билета на второй матч в Харькове.           
И   также не попал на финал. 
Далее была процедура оплаты. После чего оставалось только надеяться на 

добропорядочность почты и ее сотрудников, поскольку первоначально               
сообщалось, что билеты будут доставлены именно через нее. Сами билеты были 
получены за две недели до матча. Естественно, радости и пива было много. 
Еще до получения билетов, была проведена жеребьевка, и можно было узнать, 

какие команды, где будут играть. Итак: Голландия, Германия, Португалия, Дания. 
Только от названия любой из этих стран, настоящий болельщик захочет посмот-
реть матч, не зависимо от соперника, тут же они играют друг против друга.      
Согласно жеребьевке, все три матча группой стадии в Харькове будет играть   
Голландия. 
Теперь ближе к футболу. Теперь и в Харькове знают привычку болельщиков 

сборной Голландии ходить маршем перед каждым матчем. Описать, что собой 
представляет марш голландских болельщиков достаточно сложно, это надо       
видеть. Тысячи мужчин и женщин, одетых в  очень яркие, своеобразные           
костюмы. При этом костюмы настолько не похожи друг на друга, что проходя-
щим не голландцам, хочется с каждым из них сфотографироваться. Для всех     
голландцев каждый матч является праздником. Просто прогуливаясь по городу, 
ты видишь лица счастливых людей. Не знаю почему, но наш менталитет              
отличается, у нас перед матчами или злоупотребляют алкоголем, или начинают 
портить жизнь другим 
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В первое шествие мы влились не далеко от стадиона, где на                 
близлежащих улицах сидели и лежали голландские болельщики.                 
Дошли до стадиона, нашли пункт, где проверили наши билеты. Для того,                
чтобы попасть на сам стадион, необходимо было пройти два кордона                 
проверок. На первом проверили билеты и проверили, не несем ли мы                 
запрещенных предметов. На втором был проход через автоматические «двери» 
путем считывания штрих-кода с билета. 
Сам матч описывать не буду, думаю для этого лучше почитать обзор            

какой-либо газеты. Напишу немного об ощущениях на матче. Это был       
праздник. При этом, это был праздник не только украинцев, но и голландцев, 
датчан, россиян, англичан и граждан других стран. На первом матче возле     
меня сидели два англичанина, которые болели за Голландию, голландцы и      
россияне. Поразило количество людей, которые приехали из России. Хотя и 
сам не отказался бы проехать всего пару сотен километров, чтобы попасть на 
такой праздник. 
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Все три матча мои места находились на трибуне, на которой располагались 
болельщики Голландии. Болельщики соперников располагались на противопо-
ложной трибуне, поэтому подробно о них рассказать не могу. Больше всего 
приезжало немецких болельщиков, меньше всего португальцев. Немецкие     
болельщики единственные, у кого получалось не только скандировать,             
но и петь. 
Что касается «зарядов», как оказалось, мотивы одинаковы, что у голландцев, 

что у немцев, что у украинцев. Меняются слова, но ритмы едины. Удалось     
выучить «кричалки» в поддержку Голландии: «HUP Holland HUP», 
«HOLLAND... HOLLAND» и др. Особого разнообразия не наблюдалось. 
Если попытаться подвести итог впечатлений, то раньше никогда бы не          

поверил, что попаду на матчи такой величины. Ощущая масштабы события, 
решил, что мой отец, который никогда не мог позволить себе слетать в            
Германию или ЮАР и посмотреть матчи, также должен прочувствовать эту        
атмосферу и войти в историю, как ее часть. 
Этот праздник закончился, и я уже думаю о покупке билетов, если не         

Бразилию, то в Катар и Россию… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Сергей Рачков (kapone77) 



 

 

ANGEL1980 

Мы с Вами уже достаточно много знаем о многих менеджерах 
ФС Австралии. В этот раз я решил Вас познакомить с Павлом 
Занозиным, тренером клуба «Истен Сабербс». Во время моего 
президентства, Константин Пивоваров попросил припасти команду для своего 
приятеля, который вот-вот должен был вернуться к нам. Так именно началось мое 
знакомство с Пашей. Сейчас, это один из самых активных менеджеров нашего 
ФС. А его «Петушки» из середнячка третьих дивизионов превратились в грозу 
второго дивизиона. 

Полное имя - Павел Занозин, но это псевдоним. На самом деле, по секрету, зовут меня Денис Аркуша. Как так вышло, история долгая и не интересная.  
Гражданство - РФ  Проживает - г. Москва  

Родился - г. Москва  

Возраст – 32 года 

Рост - 190 см 

Вес -  110 кг 

Ник в «Бутсе» - ANGEL1980  

Тренер клуба  - «Истен Сабербс», 

есть еще клубы в других ФС.  

Должности 17 сезона - статистик 

чемпионата 3А и ЗБ.  

В «Золотой Бутсе» - с 4 сезона 

Пожелания журналу, редакции и читателям: работать в том же стиле, радовать 
читателей, преподносить сюрпризы. А читателям, всячески помогать редакции,    
по мере возможностей, талантов и сил.  

Ну и напоследок хочу пожелать Павлу от всей редакции «SoccerooS», чтобы      
всегда хватало на икру, побед по всем направлениям, богатырского здоровья... Ну, 
в общем, всего того, что обычно тебе желают. И помни: за тобой будущее          
Австралии!   
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Образование - средне-техническое  

Карьера (должность) - школа, техникум, армия, милиция, 
охрана. На данный момент экспедитор. Думаю не важно   
кем ты работаешь, главное, что бы на хлеб с маслом и       

икрой хватало.  
Семейное положение - холост, как то пока не сложилось.  



 

 

Socceroos #3 (17) 

Это «Бомба» 

В одно пасмурное утро, добираясь на работу, в транспорте я просматривал      
в Интернете страничку "Бомбардира". В ожидании новых рассказов, интервью, 
обзоров. Да и вообще хотелось почитать достойный материал. И вот, наконец-то, 
они появились. Спустя неделю, "О, Чудо!", было опубликовано два материала.    
В том числе и наш материал - "Korg: первое интервью для прессы" и 
"Рассуждения одного менеджера" французского издания. Не безызвестный      
критик Davlord оценил материалы на шесть баллов по десятибалльной шкале.    
Не сказать бы, что меня это как-то задело, но в голову пришла мысль. Если     
данные статьи написаны на достаточно среднем уровне, стоит ли их размещать 
на страницах главного издания Лиги? При всем при этом в нашем материале    
была найдена масса ошибок. Каких я правда точно сказать не могу, потому как 
наш проверяющий Лицензионной Палаты (далее ЛП) их не заметил. Но еще раз 
пробежавшись по статье, нашел кое-где не поставленные пробелы между       
предложениями. Но суть не в этом. Если я напишу, к примеру, "бамбардир",      
редакция исправит этот материал или пропустит в свет? Здесь, на мой взгляд, два 
решения или отправлять статью на доработку или исправлять самим. Но,            
во всяком случае, оставлять как есть, все-таки, не совсем правильно. 

 
Бомбардир я просматриваю ежедневно. И для меня это ресурс, где я могу     

ознакомиться с лучшими материалами многих изданий, где я могу поделиться 
лучшими материалами нашего издания. Далее возникает вопрос: а кто собствен-
но решает, что этот материал лучший? В данном контексте мой ответ - редакция 
"Бомбардира". Но если брать в целом, то, конечно же, это решает жюри          
Журналистского Конкурса в конце каждого сезона. И если, к примеру, мой        
материал или материал моих коллег оценивается на пять-шесть баллов, тогда     
зачем его публиковать? Если бы данный материал не был бы размещен, никто бы 
драмы не сделал, и никто бы не бился в конвульсиях и истериках. Или существу-
ет такая нехватка материала, что нужно размещать всё подряд? А может лучше 
снизить планку, а? Все-таки "Бомбардиру" пока далековато до "The Times".     
Объяснение простое. Редакция "Бомбардира" видит свое благое предназначение, 
давая статьям быть прочтёнными другими пользователями. Поэтому размещаем 
то, что дают. И даём критику каждой статье, подсчитывая количество ошибок, 
хотя для этого есть Проверяющие ЛП, которые справляются с поставленной     
задачей, и просто проходимся по всему, что не нравится конкретному редактору 
газеты. Надеюсь, это будет длиться до тех пор пока они не найдут себе               
соавторов. Хотя, честно говоря, сомневаюсь, что найдут. Но время покажет. И     
надеюсь, что я ошибаюсь. А пока имеем то, что имеем. 
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          Если журнал "SoccerooS" читают только австралийцы, наш прове-
ряющий и преданные фанаты, то "Бомбардир" читает вся "Золотая Бутса".      
Надеюсь, что это не звучит как ирония с моей стороны. Но хочется обратить    
Ваше внимание на то, что если в случае регионального СМИ ошибки прости-
тельны, то в случае "Бомбардира" - нет! И в первую очередь надо приближаться 
к идеалу самим. Я хотел бы немного остановиться на "Обзорах Прессы за         
неделю". Идея отличная. А возможность найти и просмотреть интересующий 
материал любого издания лично для меня - отличный инструмент. Да, да.           
Я один из тех, кто периодически прочитывает ежемесячные издания. А также, 
по мере своей работы в ЛП, просматриваю и многие другие издания. Но и здесь 
хотелось бы обратить внимание на недочеты. К примеру, зачем в обзоре нужно 
освещать каждое издание и писать следующий текст: "Балканский удар: вслед 
за национальными СМИ отправляется на полку истории, так и не прочтенным 
со стороны менеджеров Лиги, к которому СМИ не имеет никакого отношения". 
Напрашивается конкретный вопрос: "Какое отношение имеет Балканский удар к 
"Бомбардиру?" Может, было лучше не упоминать их в обзоре. Но вместо этого 
"Вуаля", "Бомбардир" в том же самом обзоре прессы забывает включить первый 
выпуск первого вышедшего ежемесячника, то есть нас. Черт побери, мы,         
конечно, не то чтобы ждали, но косяк то откровенный. Просто для заметки, две 
статьи нашего первого выпуска были выдвинуты в претенденты на номинации. 
Внимание мы заслужили только после моего замечания в комментариях к         
обзору. Далее оказалось, что наш отчет в ЛП просто не был замечен, хотя        
редакция газеты Лиги конечно это не признала. Свои ошибки они не замечают, 
куда более интересно выискивать их у других. Вместо того, чтобы написать     
рецензию и дополнить свой "обзор прессы" или просто оставить его как есть, 
редакция "Бомбардира" копирует отчет Проверяющего и добавляет его мини     
рецензию в обзор. Зачем? Дальше думал затронуть халтуру в виде "Ленивого 
обзора прессы". Но я думаю, что сейчас мою мысль все читающие этот матери-
ал, поняли. Пусть это будет пищей для дальнейшего размышления. Пусть        
редакция газеты Лиги обратит, прежде всего, внимание на свою работу и свои 
ошибки (да-да, они, все-таки, существуют), а потом уже на работу                 
окружающих. 
        И хочу сказать, что, не смотря ни на что, я по прежнему живу надеждами и 
тешу себя иллюзиями по поводу светлого будущего "Бомбардира". Я приношу 
извинения, если кого-то задел чем-то. Но единственная цель - это обратить     
внимание на то, что происходит с газетой. Порой я слишком эмоционален, но 
это лишь доказывает мое небезразличие к данному вопросу. В завершении, я    
решил поделиться с Вами мнениями некоторых главных редакторов региональ-
ных СМИ относительно газеты Лиги. Вопрос звучал в следующем контексте: 
"Как Вы считаете, газета Лиги "Бомбардир" в том формате, в котором она 
выходит, востребована?" Также я попросил озвучить основные достоинства и 
недостатки, по возможности дать оценку, комментарии, пожелания, мысли. 
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Sleepy Bear, ФС Пуэрто-Рико, СМИ "PR de futbol": 
Статьи на "Бомбардире" уже давненько не читаю, по правде сказать.    

Года два назад, когда только начинала играть в "Бутсу", изучила на 
"Бомбардире" много статей. Интересовалась, прежде всего, статьями о 
тактике игры и стратегии развитии команд. Сейчас статьи такого плана 
для меня уже не так актуальны, поскольку видение тактик и стратегий 
уже в достаточной мере сложилось, и "подсказок" в СМИ искать больше 
не приходится :) Статьи же категории "околобутса", "околофутбол" - "не 
моё", я всё-таки предпочитаю читать что-то более приземлённое. То, что 
так или иначе может иметь практическое применение в игре. После     
нововведения с тренерами, возможно, кто-нибудь напишет что-то     
аналитическое, для обдумывания, тогда почитаю :) 
Формат издания, думаю, хороший, особых недостатков не замечала. 
Желаю успехов и процветания SoccerooS и Бомбрардиру :) 

Algerd, ФС Антигуа и Барбуда, СМИ "A&B LIVE": 
Привет! 
Я думаю, что "Бомбардир" будет востребован читателями в любом 

формате, поскольку это главное издание Лиги. Региональные СМИ мало 
кто читает, но на Бомбу пойдут всегда. 
Достоинства сейчас - это очень хороший дизайн, внятная структура, 

отличная команда редакторов и достаточное представление лучших        
материалов региональной прессы. 
Недостаток - отсутствие перспективы, хрупкость. Всё держится на     

одном человеке, который не имеет от "Бомбы" никакого профита и,       
следовательно, уйдет, как только пропадет энтузиазм. 

Големба, ФС Беларусь, СМИ "Belarus Football": 
Это довольно сложный вопрос. Формат может быть и не        

плохой, просто проблема в самой системе выпуска и заинтересо-
ванности народа в СМИ! Я на проекте с 2008 года и только как 
год открыла для себя Форум и журналистику в целом! Как можно 
говорить о востребованности читателем, если любое издание, в 
том числе "Бомбардир", просматривает не такое уж большое       
количество людей, а внятно читают единицы! 



 

 

 

                    гомер 75, ФС Казахстан, СМИ "Байтерек": 
 Сразу скажу, что я высказываю исключительно свою точку зрения. К    
сожалению, журналистика на проекте, это вещь сама в себе. Скорее все-

го, с этим сделать практически ничего невозможно. Потребители нашей журна-
листики на 80% сами журналисты из других изданий. Журналистские работы, ко-
торые действительно интересны массовому читателю, издаются с периодично-
стью две-три статьи в сезон. Отсюда мы видим крен в сторону "литературной 
околобутсы", повествований о реальной жизни и реальном футболе, но все эти 
жанры не могут конкурировать с журналистикой в реальности, поэтому не столь 
популярны среди массового читателя. Обзоры читают еще меньше людей. 
Интервью тоже практически изживают себя, все вопросы стандартные, а инте-

ресные личности уже проинтервьюированы, иногда журналист творит чудеса, 
пытаясь перефразировать вопрос, но суть от этого не меняется. Отсюда интервью 
заполняется по большей части информацией из реальной жизни, поскольку в ней 
можно найти больше разнообразия, а вопросы и ответы об игре во всех интервью 
очень похожи. Информационных поводов в «Бутсе» происходит очень не много, 
чтобы делать на их почве интересное издание. Вот и остается сложный жанр     
аналитики, где настоящих профи практически нет. За последние два сезона мне 
на память приходит две статья Плеймекера о домашнем бонусе и "КК", статья 
Айзермана про руку Гендальфа и статья Курадо, последние две статьи о тактике. 
Вот эти работы, пожалуй, было интересно почитать обычному пользователю, и 
все. 
На мой взгляд, бутсо-журналистика уже выдавила из себя максимум и сейчас 

находится на спаде, но ниже определенного уровня она не упадет, так как это         
самый прибыльный бизнес в бутсе. Это нормально. Теперь к сути вопроса. 

"Бомбардир" сделан так, что он востребован насколько это возможно. Из         
пожеланий могу сказать, только то, что пора главному редактору самому             
выискивать наилучшие работы, которые выпускает свежая региональная пресса и 
самостоятельно публиковать их. Периодичность выпусков должна быть не менее 
2 статей в неделю, пусть не все будет качественно, но будет ощущаться хоть       
какая-то динамика. После каждой публикации призывать к активному обсужде-
нию статьи. Например, назначать из выпускающих редакторов "адвоката" и 
"прокурора", которые будут критиковать и защищать статью. Глядишь, и другие 
пользователи подтянутся. Еще изданию лиги нужно устраивать какие-либо         
акции, то есть создавать информационный повод самостоятельно. Вот издание 
"Байтерек", например, инициировало на форуме акцию "Задай вопрос Админист-
рации проекта", так меньше чем за сутки тема набрала более 1000 просмотров, 
несмотря на то, что была закрыта. Если организовать такую акцию на уровне 
"Бомбардира", то, возможно, удастся избежать провокаций со стороны некоторых 
агрессивно настроенных форумчан, заинтересовать менеджеров, наладить            
обратную связь между пользователями и администрацией и конечно избежать     
закрытия темы. Одним словом сделать игру более увлекательной и интересной. 
Желаю успехов в работе главному редактору "Бомбардира". 
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Мика Тутаев, ФС Майотта, СМИ "Хет-трик": 
Нападок на "Бомбардир" насмотрелся и наслушался до ж.., и в бытность своей 

работы в нём тоже. Суть в том, что для того чтобы изменить формат и уровень 
"Бомбы", необходимо изменить суть вознаграждения сотрудников ОГЛ, т.е.         
перевести её с виртуальных гольденов на реальные рубли (ну, или на «доллеры», 
кому что ближе). Тогда можно будет привлекать совсем других людей, ставить 
конкретные задачи и жестко спрашивать за их воплощение. А так, по сути, 
"Бомбардир" держится на "энтузиазме" его сотрудников так же, как и любое      
другое бутсовское издание. Только сложности здесь более широкого спектра - 
кроме персонала, который в любой момент может свинтить в реал, необходимо 
ещё быть интересным большому количеству менеджеров. А для этого писать о 
вещах, близких каждому, т.е. сказать о каждом и при этом не уйти в                
местечковость. И ещё держать определённый литературно-художественный                
уровень, при этом не отпугивая дилетантов-энтузиастов. Слабо? 

 
Представил себе, как окучить всех и каждого и при этом не только сохранить 

аудиторию, но и, желательно, приумножить? Ещё осталось желание сменить     
формат? Я, например, просто снимаю шляпу перед Фроммом, видя, как он смог 
сделать процесс относительно непрерывным. При этом сущность-то 
"Бомбардира", тот самый формат, остается постоянной уже много сезонов - пред-
ставлять самое интересное из региональной прессы. В этом и есть основное               
достоинство ОГЛ - достаточно время от времени заглядывать на "Бомбу" и               
собирать сливки нашей журналистики. Возникают спорадические попытки            
писать собственные материалы, но это всегда упирается в трудности выбора             
нетривиальной общебутсовской темы и наличие пишущих сотрудников,                
способных достойно её воплотить. А такие, как правило, параллельно заняты 
ещё и в своих изданиях. Потому что "Бомбардиру", как и всей "Журнобутсе",          
не хватает одного - хороших авторов. Так что те, что есть, просто нарасхват, и с 
этим приходиться считаться. 

 
Относительно востребованности позволь задать встречный вопрос - а что, 

"Бомбардир" не востребован? Или каких читателей ты имеешь в виду? Я считаю, 
что "Бомбардир" так или иначе читают игроки, которые в "ЗБ" сосредоточены не 
только на собственном пупке. А тех и на форум не затянешь - их, кроме собствен-
ного ростера, ничего не интересует. Конечно, хотелось бы, чтобы печатаемые              
материалы, что называется, могли мертвого расшевелить. Но сделать авторов 
"Бутсы" лучше, чем они есть, не способен никакой формат либо регламент. 
Пожелание же только одно - стабильности, но лето есть лето. Тут весь сезон 

протекает лениво и неспешно. 
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Перед началом написания статьи я задал сам себе вопрос: "А нужен ли нам 

"Бомбардир""? Поразмышляв на эту тему, могу смело ответить - "Да". Несмотря 
на некоторое непонимание и сплошную критику друг друга. Искренне надеюсь, 
что после прочтения у каждого возникнут идеи, как сделать газету Лиги лучше. 
В первую очередь хочется видеть больше поддержки авторов. В завершении хочу 
сказать спасибо всем главным редакторам за участие, всем сотрудникам 
"Бомбардира", всем журналистам, дизайнерам и корректорам региональных 
СМИ за Вашу работу! 

 
 

Александр Кожевников (proffman) 
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С кем ты Фортуна? 
              То, что Фортуна достаточно капризная богиня, известно всем. Сбор-

ная Австралии ощутила на себе это в полной мере, наверное, больше чем любая 
сборная  в этом розыгрыше. 

 
     Первый каприз - это матч с Туркменистаном. Конечно, соперник желал у нас 
выиграть на своем поле, и не умоляю роль тренера, тактики, но тут без вмеша-
тельства Фортуны не обошлось!  Мы проиграли тогда, когда должны были      
выиграть. 

 
 
 
 
 
 
 
 
После матча я беседовал с ней. - «Что ты сделала?» Она улыбалась и говори-

ла, что не было настроения.  
Второй матч был домашним. Сто тысяч ревущих зрителей, что-то да значит! 

Я посадил Фортуну на скамейку запасных, хоть это и нарушение, но что не сде-
лаешь ради победы. Весь матч она улыбалась, и мы вынесли арабов! 
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Третий матч на выезде с Мальдивами! Конечно, это хорошая сборная и силь-
ный соперник! Фортуна была с нами! И мачт проходил под нашу диктовку! До 
конца матча  мы вели в счете, но наступила 90 минута! Майкл Больяковак забил 
свой очередной гол и это должно было принести нам три очка! Я уже не смот-
рел на Фортуну! А она ушла со стадиона! И все! Мы проиграли! 

 
 
 
 
 
 
 

Следующий матч мы играли на своем стадионе, кажется, он для нас            
фартовый! И это только кажется! Матч начался отвратительно! Мы                 
проигрывали по всем статьям! 0-3! И тут еще удаление Мортона! Смотрю на 
Фортуну, а она сидит мрачнее грозовой тучи! И тут кто-то из ассистентов      
приносит ей мороженое. Обычное мороженое – эскимо! Я  в бешенстве,             
а она расплылась своей очаровательной улыбкой! И тут началось!                 
Оман  растопт ан  и  похоронен  з а  каких - то  2 0  минут  
матча!  

 Мы выиграли под очаровательную улыбку Фортуны! 
Подведем промежуточные итоги. Забиваем много, больше всех, но пропуска-

ем так же много! 
Второй круг будет не легче первого!  
И самое главное: «С кем ты будешь Фортуна в это время?» 
 
 Антон Иванов (nr041) 
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Как «выжать» из  
руководства   
максимум. 

Иногда, стремление помочь другому человеку вредит объекту, на которого эта 
помощь направлена. Ещё во времена королевств, королей и рыцарей, у воинов 
были свои оруженосцы. И ценность их заключалось в том, чтобы находится в 
нужном месте и в нужное время, а не постоянно болтаться под ногами и        
мешать. Есть ещё случай с учителями в наших школах, которые не всегда 
должны тупо вбивать какие-то знания в голову бедных учеников, нанося вред 
развитию их собственного интеллекта. Хороший учитель должен уметь          
направлять обучаемого, показывать несколько путей направления мысли,       
чтобы ребёнок мог сам решить, что для него интереснее и нужнее, параллель-
но выстраивая каркас из  фундаментальной информации, найденной в          
учебниках. Навязывания своего мнения и убеждений не всегда благо.                
И пересечь эту грань между безвозмездной помощью и навязыванием своих 
суждений очень просто. 
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Если взять такую структуру как футбольный союз в «Бутсе», вместе с его     
руководством и менеджерами, то в последнее время отношения внутри него 
больше похожи на отношения персонала пятизвёздочного отеля с                 
постояльцами. Президент и его свита стараются делать всё, что в их силах,     
чтобы клубы их подопечных не сидели в долгах, играли матчи с хотя бы           
немного продуманными составами и тактиками, не покупали тупое                 
подуставшее мясо в состав и не распродавали талантливую молодёжь без         
необходимости. Вдобавок к этому, руководство футсоюзов должно пытаться     
ненавязчиво и осторожно, дабы не спугнуть ранимого и прихотливого              
менеджера, привлечь игрока к интересной форумной жизни, показать мир 
«бутсовской» журналистики и различных конкурсов, тем самым доказать, что 
интересоваться только своим ростером – глупое занятие. А всё это делается     
ради решения главной актуальной проблемы любимого проекта – снижения     
интереса к игре у пользователей. Только вот сами менеджеры иногда думают, 
что личные письма в ящике от каких-то там непонятных никнеймов,                 
называющими себя президентами, нарушают их личное пространство, всячески 
подавляют их гипертрофированное эго, да и вообще, чувства свободы и          
достоинства. Как вице-президенту ФС Австралии, мне часто хотелось заглянуть 
в головы взбалмошных индивидуумов, для которых правила игры с родни       
сочинениям Ленина, которые просто стоят на полке на непонятно какой случай, 
естественно, непрочитанными. Игрокам, которым на генном уровне передались 
ценные знания обо всём на свете, не нуждающимся в каких-то советах от        
незнакомой плебейской кучки под названием «руководство ФС». 

 
Представим, что у нас есть прибор, читающие мысли под названием 

«МысляЧит 2000». Мы ради интереса находим человека, который не отправил 
состав на предыдущее n-ное количество игр, пишем ему стандартное письмо 
про то, какой он нехороший человек, как его команда скоро сгниёт на свалке, и 
сквозь призму «МысляЧита» читаем его мысли: 

 
- Ох, как они достали! Получили должности и теперь долбят своими         

рассылками. И так времени нет составы отправлять, а мне нужно еще      
окошки за ними закрывать. За кого они меня держат? Я слушаю только себя и 
маму! Я мужик! Вот и что им не сидится? Ну, они у меня получат. Следующий 
тур играем, а вернее не играем, а точнее автососим (какое я сам крутое слово 
придумал, этим бездарностям ещё далеко до меня). Закупить товар? Вызов 
принят, я заставлю играть своих упырей на добровольных основах и ещё         
чинить мне постройки. Я же, вроде, в Молдове играю, здесь парни на все руки. 
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После таких истеричных позывов, руководству ФС ничего не остаётся, как 
посылать ещё письма с неумолкающей фразой в голове – «нужно больше        
писем...».  Других рычагов давления на менеджеров «Золотая Бутса» не        
предоставила. Были бы бубны или куклы Вуду, ещё куда не шло, а так... Здесь 
раздаётся щелчок, сигнализирующий включение «МысляЧита»: 

 
- Мама, какие они неугомонные. Кстати, мама, где мой борщ?! Я его зака-

зывал целых десять минут назад! Дорогая администрация, спасибо Вам боль-
шое. Теперь помимо спама в «Золотой Бутсе», я вынужден удалять спам из 
личной почты. Чёрт, они везде. Они хуже тараканов. ICQ, почта, социальные 
сети. Они везде преследуют меня. Нет... Это война! Я обрежу себе провода в 
квартире, вы меня не найдёте нигде! Хотя, подождите, я же ещё не 
«лайкнул» новую няшную аватарку своей подружки, где она так концептуаль-
но стоит перед зеркалом и фоткает себя на свой «айфончик» со стразами. 
Нужно придумать что-то более действенное. Ну, конечно же! Ипотека! Я 
возьму в ипотеку двести миллионов. Там, кажется, какие-то условия должны 
быть... Может это и называется по-другому... Не важно, ипотека – вещь,   
которая всех пугает, и я замучу её в своей команде, пусть и меня боятся. 

 
Конечно же, любой серьезный вопрос обсуждается в отдельной теме форума 

для Президента и его Вице, после чего пишется очередное письмо. 
 
- Бла-бла-бла... Какая честь. Они решили поднять этот вопрос на форуме. 

Вот специально посижу там, посмотрю и не отвечу. Да, черти, отрабаты-
вайте свои пятьдесят «лямов». Давайте еще втроем писать мне будем.       
Президент, Вице, Трансферный агент. Да хоть Папа Римский. Кем они себя 
возомнили? Пресвятые угодники! Трансфер!  Этим выскочкам платят         
баснословные суммы, а я всё сделаю проще. У меня в команде два тела           
девятого таланта. Я их продаю, покупаю кучу игроков на их место, и            
становлюсь отцом  игры. Как там это называется... Ротация состава,        
кажись. Да и плюс широкая лавка будущих звёздочек пятого таланта.            
Не команда, а мечта. 
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После того как планы нашей «звезды» по продаже игроков почему-то (хотя 
понятно, что кое-кто приложил к этому руку) не реализуется, он с гневом     
врывается на форумное пространство, перед этим написав гневное ответное 
письмо. 

- Ну, сами нарвались, сейчас я такой срач подниму на форуме. Чья это       
команда, в конце концов: моя или их? Я с ней уже год и сам планирую развитие. 
Да я за своих ребят пять бонусов на аукционе отдал. Кажется, ругань         
удалась. Отстали от меня, ну и молодцы. Идите обратно к папочке, мои        
девяточки. Найду вам другое применение. Авторитет Руководства подорван, я 
молодец. А вдобавок еще устрою ругань по поводу главного тренера сборной. 
Мне, по большому счёту, всё равно, но нужно подтверждать статус           
правдоруба. Все на правила ссылаются, мол, Президент сам решает. А мы на 
что? Где демократия? Почему у нас тоталитарный режим? 

 
Конец у этой или у похожих историй бывает разный. В каждом случае         

бывают свои весёлые и грустные моменты. Подводя итог, хочу сказать, что в 
нелёгком деле по поддержанию интереса игроков к проекту должны стараться 
не только Руководители своих футсоюзов, а хотелось бы, чтобы существовал 
некий единый тандем с Администрацией Лиги. Выжимать максимум нужно и 
из главного руководства всей игры. Ведь, в конце концов, игроки, новые или 
старые, это потенциальные покупатели  примочек за реальные деньги, а,        
следовательно, главная цель для создателей проекта. А какой человек будет 
вкладывать деньги в то, что ему не интересно. Что мешает Администрации   
Лиги быть в тренде последних модных веяний. Создать, к примеру, «звезду 
хипстера» или «ванильную звезду» наряду со звёздами «президента клуба» и 
прочих. Это, конечно, шутка, но новые рекламные ходы – интересная тема.      
Да и просто неплохо бы развивать проект на качественно новом техническом 
уровне. Хочется надеяться, что это те мечты, которые становятся явью. 

Захар Савчиц (SpongeBobSquarePants) 
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Обзор 1/32 кубка Австралии 

Хотя в борьбу за трофей еще не вступили команды элиты Австра-
лийского футбола, тем не менее, 1/32 финала кубка подарила нам захва-
тывающие матчи. 

МАТЧ ТУРА 
"Кнокс Сити" -  "Фрэнкстоун Пайнс" 1-0 

 
Один из самых интересных матчей. Лидер дивизиона 3-А против лидера 

второго дивизиона. Экзамен для «Кнокс Сити», смогут ли они успешно     
играть в более высоком дивизионе? Горожане, голосом своего форварда    
Анжело Вэбба, уверенно ответили на этот вопрос. ДА! «Кнокс» явно готов 
для перехода в следующий дивизион. «Фрэнкстоун» может теперь только 
сетовать на недооценку соперника. 

 
СЕНСАЦИЯ 

"Камбеллтаун Сити" -  "Сидней Олимпик" 4-0 
 

Сложно сказать, что произошло в этом матче. Да, был запредельный      
настрой хозяев, и да, можно говорить о недооценке соперника сиднейцами. 
Но проигрывать со счетом 0-4 команда, являющаяся главным претендентом 
на выход в перый дивизион, не имеет права. Пусть проигравшие сами раз-
бираются в причинах такого результата, а мы не можем не отметить, что   
команда Вадима Точилина провела просто потрясающий матч. Браво 
«Камбеллтаун»! 

 
САМЫЙ ЗРЕЛИЩНЫЙ МАТЧ 

"Рокдэйл Сити Санс" -  "Аделаида Райдерс Ф.К." 4-3 
 

После первого тайма результат был сенсационным. Гости из низшего    
дивизиона выигрывали 2-0. Видимо, тренеру «Рокдэйла» пришлось исполь-
зовать много ненормативной лексики в перерыве, но в начале второго тайма 
мы увидели совсем другую команду. За шестнадцать минут команда забила 
три мяча и, посчитав дело сделанным, снова сбавила скорость. «Райдерс 
Ф.К.», возможно проводящие свой лучший матч в сезоне, не дали хозяевам 
расслабиться и усилиями Филипа Матасса смогли свести игру к овертайму. 
Игрокам «Сити Санс» пришлось выслушать новые словесные обороты из 
уст своего наставника. Собрав последние силы, хозяева смогли решить      
исход матча за девять минут до конца второго добавленного тайма. 
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ОСТАЛЬНЫЕ МАТЧИ 
 

"Пайн Риверс Юнайтед" -  "Брисбен Страйкерс" 1-1 (3-2 по пен.) 
 

Игра команды первой пятерки дивизиона 3-Б с аутсайдером второго            
дивизиона получилась боевой. «Юнайтед» ни в чем не уступили более имени-
тому сопернику и смогли переиграть его по пенальти. Сенсацией данный       
результат назвать нельзя, «Страйкерс» сейчас переживает сильный спад и 
вполне может очутиться на следующий сезон в третьем дивизионе. 

 
"Аделаида Сити" -  "Саут Мельбурн" 3-2 

 
Обе команды явно не блещут в своих дивизионах и матч между ними полу-

чился очень упорным. Только дополнительное время смогло рассудить            
команды. Фактор своего поля помог «Аделаиде» пробиться в 1/16 финала. 

 
"Бримбанк" -  "Аделаида Олимпик" 0-6 

 
Только чудо может спасти «Аделаиду» от вылета в третий дивизион. Види-

мо, игроки команды уже сами поставили крест на чемпионате и бросили все 
силы на успешное выступление в кубке. Пока это им с лихвой удается. Покер 
Джонни Османа должен улучшить настроение болельщиков команды. 

 
"Аделаида Хилс" -  "Инфилд Сити" 5-2 

 
Одна команда забила сколько могла, другая - сколько хотела. Заслуженная 

победа «Хилс». 
 

"Гриин Гулли" -  "Митчелтон" 1-3 
 
Уже к тринадцатой минуте» Митчелтон» имел уверенный перевес в два мяча 

и без особых проблем смогу довести матч до победы. 
 

"Мельбурн Виктори" -  "Хайдельберг Юнайтед" 3-1 
 

Накануне этого матча «Юнайтед» в чемпионате одержали победу со счетом 
5-1 и, есть предположение, отметили её на славу. В Мельбурне гостей было не 
узнать. Болельщики «Виктори», забившие стадион до отказа, стали                
свидетелями триумфа своих кумиров. 
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"Фокнер Блюз" -  "Парраматта Пауэр" 1-0 
 

           Саксофоны «блюзменов» никак не могли взять нужную ноту. Зрители, 
пришедшие на их концерт, откровенно проскучали все основное время. На 94-
й минуте Майкл ди Вэлдон все-таки с большой натугой смог взять пронзитель-
ную Ля и вывести свою команду в следующую стадию. 

 
"Модбари Джетс" -  "Вест Пенант Хилл" 1-3 

 
«Модбари Джетс» дал бой своим гостям и до 85-ой минуты результат матча 

был ничейным. Но команда, которая борется за выход в элитный дивизион, 
просто не имела права проиграть середняку третьей Лиги. 

 
"Таринга Роверс"  -  "Централ Кост Маринерс" 5-4 

 
Те, кто не видел матч, глядя на счет, могут подумать, что во встрече этих    

команд была упорная борьба, и никто не хотел уступать до самого конца. На 
самом деле, хозяева, уже по прошествии получаса игры вели с разницей в три 
мяча. И хотя, гости как-то пытались выправить ситуацию, «Таринга Роверс» 
смогла уверенно довести игру до победного конца. 

 
"ФК Метро Старс" -  "Квинсланд Роар" 0-1 

 
Гол нападающего «Квинсланда» Степана Клерка на 24-ой минуте оказался 

единственным в матче.  Гости, не затрачивая особых усилий, смогли удержать 
счет и довести матч до победы. 

 
"Брисбен Вулфс"-  "Стретчдели СК" 1-0 

 
"Роучдейл Роверс" -  "Истен Сабёрбс" 1-2 

 
"Саут Юнайтед" -  "Дункастер Роверс" 3-2 

 
Во всех трех матчах игроки проигравших команд приехали на стадион без 

своего тренера и, не имея четкого плана на игру, вылетели из розыгрыша Куб-
ка. 

 
Подводя итог розыгрыша 1/32 финала, хочется отметить, что прошед-

шие матчи показали, насколько хрупка грань между вторым и третьими 
дивизионами. За редким исключением, команды низших дивизионов ни в 
чем не уступали более именитым соперникам, а где-то даже их превосхо-
дили. Смогут ли сегодняшние победители успешного противостоять       
командам первого дивизиона, мы узнаем чуть более чем через месяц. 

Максим Авербах (ethanol) 


